
“ANTES DE DESISTIR DO SEU MINISTÉRIO, OUÇA 
ISSO” 
(Jr 20:7-18) 
 
 

“7 Senhor, tu me enganaste,     e eu fui enganado; 

foste mais forte     do que eu e prevaleceste. Sou 

ridicularizado o dia inteiro;     todos zombam de 

mim. 
8  

Sempre que falo     é para gritar que 

há     violência e destruição. Por isso a palavra 

do Senhor     trouxe-me insulto e censura     o 

tempo todo. 
9  

Mas, se eu digo: “Não o mencionarei     nem mais 

falarei em seu nome”, é como se um fogo 

ardesse     em meu coração, um fogo dentro de 

mim. Estou exausto tentando contê-lo; já não posso 
mais! 
10  

Ouço muitos comentando: “Terror por todos os 

lados! Denunciem-no! Vamos denunciá-lo!” Todos os 

meus amigos estão esperando     que eu tropece, e 

dizem: “Talvez ele se deixe enganar; então nós o 

venceremos     e nos vingaremos dele”. 

11  

Mas o Senhor está comigo,     como um forte 

guerreiro! Portanto, aqueles que me 

perseguem     tropeçarão e não prevalecerão. O 

seu fracasso lhes trará     completa vergonha; a 



sua desonra jamais será esquecida. 
12  

Ó Senhor dos Exércitos,     tu que examinas o 

justo e vês o coração e a mente, deixa-me ver a tua 

vingança sobre eles,     pois a ti expus a minha 

causa. 
13  

Cantem ao Senhor!     Louvem o Senhor! Porque 

ele salva o pobre     das mãos dos ímpios. 

14  

Maldito seja o dia em que eu nasci! Jamais seja 

abençoado o dia     em que minha mãe me deu à 

luz! 
15  

Maldito seja o homem     que levou a notícia a meu 

pai, e o deixou muito alegre, quando 

disse:     “Você é pai de um menino!” 

16  

Seja aquele homem     como as cidades     que 

o Senhor destruiu sem piedade. Que ele ouça gritos 

de socorro     pela manhã, e gritos de guerra ao 

meio-dia; 
17  

mas Deus não me matou no ventre materno     nem 

fez da minha mãe o meu túmulo, e tampouco a 

deixou     permanentemente grávida. 

18  

Por que saí do ventre materno? Só para ver 

dificuldades e tristezas, e terminar os meus 

dias     na maior decepção?” 

 



 
Introdução:  
 
Nesse texto parece que o Profeta Jeremias está 
fazendo um tipo de reclamação trabalhista para Deus. 
Ele está dizendo pra Deus que não quer mais ser 
profeta, ele está falando pra Deus que se sente 
enganado. 
 
O ministério do profeta Jeremias foi muito difícil, na 
verdade ele foi chamado para pregar sobre a destruição 
da cidade de Jerusalém e o cativeiro do reino do Sul 
chamado de Judá.  
 
É óbvio que todas as vezes que ele falava sobre esse 
assunto ele sofria retaliações, perseguições prisões e 
privações. 
 
Esse capítulo por exemplo começa assim:  
(Jr 20:1-2)  
“Pasur, filho do sacerdote Imer, que era presidente na 
Casa do SENHOR, ouviu a Jeremias profetizando estas 
coisas. Então, feriu Pasur ao profeta Jeremias e o 
meteu no tronco que estava na porta superior de 
Benjamim, na Casa do SENHOR. No dia seguinte, 
Pasur tirou a Jeremias do tronco.” 
 
E na verdade toda vida do profeta Jeremias se resumiu 
a pregar que um dia tudo seria destruído os ímpios 
seriam mortos e o restante seria levado cativo até a 
Babilônia. 
 
Mas por que esse lamento de Jeremias é tão 



contundente? 
Porque temos a impressão de que Jeremias está quase 
que blasfemando contra Deus? 
Por que, ao lermos esse texto entendemos que 
Jeremias está entregando o seu ministério? 
 
 
Embora pareça ao ler esse texto que o Profeta Jeremias 
estaria jogando a toalha… Na realidade não é bem isso. 
 
Não, ele não vai entregar nada. Ele vai continuar!  
Não, ele não vai desistir de nada. Ele vai seguir em 
frente!  
 
Mas aqui, nesse texto, ele está cansado.  
Parece que este não era um bom dia pra chamar 
Jeremias e pedir um conselho… 
Parece que esse não era um bom dia para perguntar 
para Jeremias sobre o Ministério… 
Lendo essas palavras vejo que esse não é um bom dia 
para dar bom dia ao profeta Jeremias. 
 
E quem de nós não é assim?  
 
Na verdade esse texto de Jeremias parece aquela 
conversa de mãe dentro de casa…  
 
Quase toda casa tem uma mãe assim, que reclama, 
que diz que não aguenta mais, que diz que vai morrer, 
mas na verdade ela vai até as últimas consequências 
para defender cada pessoa dentro daquela casa. 
 
E parece que essa seja a situação de Jeremias ao 



escrever esse texto!  
 
 
 
 
 
1- O CHAMADO DE DEUS NÃO OBEDECE A LÓGICA 
HUMANA.  
 
A- Sim, sabemos que a fé racional.  
Sim, sabemos que temos razões para crer.  
Sim, sabemos que o plano Deus é exequível desde o 
início.  
 
Mas nosso assunto aqui agora não é sobre a sapiência 
do plano máximo de Deus…  
 
Estou aqui falando sobre Deus, e as pessoas que Ele 
chama.  
E humanamente não tem muito nexo.  
 
Veja bem, eu não estou dizendo que a fé seja  
irracional, pelo contrário a fé é profundamente racional 
e todos nós temos boas razões para crer.  
 
Mas quando o assunto é o chamado de Deus, isso não 
é tão fácil de explicar!  
 
 
 
B- Deus capacita um homem chamado Gideão, e um 
dia no auge do seu comando militar ele tem 32.000 
homens, esse é um bom exército Gideão realmente tem 



grandes chances de vencer qualquer batalha com o 
exército desse tamanho. E então dos 32.000 Deus pede 
para que ele abra mão de 31.700, E o envia para guerra 
com apenas 300 soldados. 
Isso é reacional? Não.  
 
Poderemos seguir falando sobre o chamado de Moisés 
ou chamamento dos 12 apóstolos. Você já parou pra 
pensar que se você tivesse como missão alcansar 
todos os seres humanos da terra, e para isso você 
poderia escolher 12 pessoas, eu acho que ninguém 
aqui iria até o lugar onde ficam os pescadores mais 
pobres e mais simples para compor pelo menos a 
metade desse time. E foi isso que Jesus Cristo fez.  
 
Poderíamos seguir falando sobre o Moisés imagina que 
você tem que libertar milhares e milhares de pessoas de 
uma escravidão e para isso você poderia chamar um 
líder, quem aqui escolheria um homem de 80 anos para 
essa façanha?  
Deus escolheu Moisés.  
Um velho de 80 anos que estava sendo procurado pela 
polícia nos últimos 40 anos.  
 
 
 
C- OK. Sabemos que o chamado de Deus não obedece 
lógicas humanas, mas agora falemos de você. 
 
Por que Deus chamou você? 
O que foi que Deus viu em alguém como você para 
chama-lo?  
Deus sabia seu histórico e mesmo assim Ele quis 



chamar você!  
O chamado de Deus é sempre apesar de… E não por 
causa de…  
 
 
 
 
2- DEUS CHAMA PORQUE ELE QUER REPARTIR 
SEU CORAÇÃO COM AS PESSOAS!  
 
A- Jeremias 13 Ele manda o profeta comprar um lenço 
e depois viajar longe até o Eufrates, e deixar o lenço na 
fenda de uma rocha até apodrecer…  
E depois manda o profeta usar o lenço.  
 
 
B- Deus manda o Profeta Oséias se casar com uma 
mulher prostituta.  
E ela tem filhos estranhos…  
E Deus manda o profeta pregar para a nação com 
aquele coração.  
 
 
C- Deus avisa a Ezequiel que iria tirar a delícia dos 
seus olhos… e era pra ele pregar sem chorar.  
(Ez 24:15-18) 
“Veio a mim a palavra do SENHOR, dizendo: Filho do 
homem, eis que, às súbitas, tirarei a delícia dos teus 
olhos, mas não lamentarás, nem chorarás, nem te 
correrão as lágrimas. Geme em silêncio, não faças 
lamentação pelos mortos, prende o teu turbante, mete 
as tuas sandálias nos pés, não cubras os bigodes e não 
comas o pão que te mandam. Falei ao povo pela 



manhã, e, à tarde, morreu minha mulher; na manhã 
seguinte, fiz segundo me havia sido mandado.” 
 
 
D- O coração certo é o que mais importa!  
 
 
 
3- A OBRA DE DEUS É REALIZADA PELOS 
APAIXONADOS!  
 
 
 
 


